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市場起關鍵作用 中國經濟更生機勃勃

《明報》社評表示，今次三中全會的決定提出經濟體

制改革是全面深化改革的重點，核心問題是處理好政府

和市場的關係，若能做到市場的歸市場，政府的歸政

府，政府的角色由管制型轉變為服務型，相信就可以煥

發市場的活力，使中國的經濟更生機勃勃。

《信報》社評認為，三中全會公報確立新一輪改革的

重點之一，正是務使市場在資源配置中起決定性作用，

以及更好發揮政府激活市場的角色，這恰為經濟轉型成

敗的要素，在現行政治體制之下，當局能否披荊斬棘，

舉世拭目而觀。

《經濟日報》社評認為，中央親扛改革大旗，皆因改

革從正面來看，可為國家帶來新氣象。改革一方面膽子

要大，中央動刀時要力抗既得利益阻力，更要有不怕痛

的魄力，莫臨陣縮手；另一方面，改革步子要穩，中央

落實改革的手腕要靈活、夠圓融，將人民的折騰減至最

少。　

《新報》社評認為，在這一次的會議當中，決議了

《中共中央關於全面深化改革若干重大問題的決定》，簡

單點說，目的就是：成功推動經濟社會轉型，順利跨越

「中等收入陷阱」，全面開啟「發展升級版」和「奇跡第

二季」。

《成報》社評認為，如果說，去年十八大的召開提出

了「中華民族偉大復興展現出光明前景」，那麼，三中

全會便是實現「中國夢」具體步驟，三中全會的改革總

部署，定將指引中國走向更繁榮更富強。

香港應找最佳定位 與國家共享紅利

《星島日報》社評認為，隨㠥三中全會後陸續出台的

具體政策，推動國家發展步入新的台階，本港需要探討

在這個不斷發展的過程中擔任的戰略角色。在內地體制

進一步市場化的過程中，無論是開放金融市場，或者是

上海自由貿易區試行「負面清單」安排為企業拆牆鬆

綁，總的趨勢是要打開各方面由官僚把守的「小門」，

香港要從中把握與內地互惠互利的機遇。此外，香港的

醫療和社會服務體制，亦可以為內地加快社會事業改

革，作出貢獻。香港應找出最佳定位，與國家共享改革

紅利。

行政長官梁振英出席報業公會午餐會時表示，十八屆

三中全會開啟國家新一輪改革，香港的幾個優勢產業，

包括金融、專業服務、物流業及社會管理，對國家發展

可以發揮作用，同時為香港引入新動力，讓香港經濟發

展得更好更快，讓市民有更好生活，業界有更好發展機

會。梁振英亦表明，特區政府會發揮更積極的作用，力

促香港與內地的經濟合作，配合適度有為的政府作用，

發展多元產業，滿足香港人創業、投資、經營和就業方

面的需要。

新鴻基地產聯席主席兼董事總經理郭炳江表示，三中

全會已對內地未來10年的發展定下大方向及發展藍圖，

隨㠥內地經濟及發展方向清晰，本港亦會受惠，例如對

商界而言，兩地於自貿區的合作將為國家的經濟融合起

很大作用，內地經濟穩健，亦能帶動本港經濟，同時加

強兩地的經濟融合。　

香港輿論認為，使市場在資源配置中起決定性作用和

更好發揮政府作用，這個過程中無疑將產生龐大的商

機，以及更多的機遇，本港宜牢牢把握，發揮金融和服

務業的優勢條件，扮演更好角色，共享國家發展的無窮

紅利。

「國安委」只會令心中有鬼者生畏

三中全會通過設立國家安全委員會，完善國家安全政

策和國家安全戰略制度和機制建設，確保國家綜合安

全。這亦被香港輿論關注。反對派喉舌《蘋果日報》對

設立國家安全委員會感到緊張，聲稱「中共成立國安會

大鑊了」。香港輿論指出，國際上一些大國，如美國、

俄羅斯、英國都有國安會或者類似機構，可以說，設立

國安會是很多國家的應時之舉、必要之舉。對中國成立

國安會，又何必發出「大鑊」之驚呼？

輿論指出，某些反對派對號入座，是反映了某些反對

派多行不義，已知大限已到，作法自斃，若不是「身有

屎」，又為何會慌亂？「佔中」煽動者及長期以不同方

式搗亂香港者，與香港社會為敵，與全國人民為敵，胡

作非為，也可能會意識到與危害國家安全已沾上邊。

許多社會人士指出，如果不威脅和破壞國家安全，又

何必緊張和擔心受到打壓呢？隨㠥特首普選臨近，西方

反華勢力和反對派加緊了搶奪香港管治權、將香港變為

獨立政治實體的行動，有反對派勢力勾結西方反華勢力

和「台獨」勢力策動「佔中」。這些都對國家安全構成

威脅。香港有人對設立國家安全委員會表示緊張，說明

他們就是威脅和破壞中國國家安全的勢力，這對國家安

全委員會成立後的工作有重要參考意義。　

舉世矚目的十八屆三中全會11月12日在北京勝利閉幕，為中

國全面深化改革確立了明確的路線圖和時間表，為改革航船再出

發指明航向。香港輿論高度評價這次三中全會的歷史地位可媲美十一屆三中全會，認為35年前

的十一屆三中全會開啟了改革開放之門，使中國從危局走向復興之路，十八屆三中全會則標誌

中國的改革已邁入嶄新的時代，未來的中國故事將更加精彩。國家全面深化改革，也將為香港

的繁榮穩定和發展增添巨大動力。三中全會列出了改革時間表，本港須在國家制定「十三五」

規劃的過程中，找出最佳定位，與國家共享改革紅利。

中國改革邁入新時代 香港與國家共享改革紅利
文平理

香港商業電台半夜的「光明頂」節
目，經常地對特區政府放冷箭，對中
國文化惡意攻擊，反中色彩非常濃
厚。節目主持人之一，正是港視編審
鮑偉聰。原來這個節目主持人，搖身
一變，卻變成了「心戰室」的策略
家。他接受《蘋果日報》的採訪，大

談香港的年輕大學生，應該怎樣潛伏進入香港的傳媒
中，特別是電視台裡面，等候時機變天，不是三、四
年，而是長達十多年，要佔據高層的地位，終有一日
可以在電視台實行改變政權的「辛亥革命」。
這種說法，和彭定康最後一個施政報告的計劃完全

一樣，要在政界、商界、大學、公職人員組織隊伍潛
伏下來，等待時機，投身熊熊烈火，不作浮塵，在關

鍵的時刻，挺身而出，無視香港的「自主權」，實行變
天。「佔領中環」，居然要到台灣的「台獨」組織、韓
國暴力示威組織，學習街頭暴力衝突的經驗，從醞釀
到行動，可以長達17年，可見英國人的老謀深算。
鮑偉聰勉勵大學生說，現在後生仔可能以加入無

㡊為恥，或以唔睇佢為榮，但你們畢業後應該加入
無㡊。辛亥革命點發生？係由清朝「新軍」策動。
革命唔能夠由外面發生，革命係由裡面發生。港視
發牌失敗了，你們當係黃花崗72烈士囉，只要人心
不死，年輕人肯入行，現在居於無㡊電視高層的既

得利益層會老，不少人就快60歲，佢㜺最多再坐十
年廿年。20歲年輕人，現在入去，未來十年、二十
年個電視行業係你們的。任何商業機構，都存在㠥
競爭的關係，但是以「無間道」的手法去顛覆一個
電視台，在香港搞「辛亥革命」，實在令人驚心動
魄。
然而，英國人對待香港的策略，也就是如此，在政

府內部，在新聞傳媒，的確有「無間道」，這就是香港
回歸16年風雨不斷的根本原因。

徐 庶鮑偉聰的「無間道」大計

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 就特首梁振英日前表示，部分立法會議
員民望低亦不會要求他們辭職的說法，立法會主席曾鈺成昨日回應
稱，議員表現若不符合期望，市民會用選票作表達，目前本港是行政
主導，推行政策由行政當局負責，當市民對政策有意見，會將不滿投
射在官員身上，他說，無論官員或議員都希望為市民服務，當市民有
意見或對他們表現失望時，都會檢討。他又表示，不相信中聯辦有意
干預香港內部事務。

議員不符期望 市民選票表達

曾鈺成昨日出席一活動前指出，相信市民對立法會及議員的期望，
與對政府或政府官員的期望會有分別，因為立法會扮演監督政府施政
角色，而立法會議員均是市民選進議會，「倘立法會議員不能符合市
民期望，令市民對他們失信心或不滿意，下一屆選舉，市民會用其選
票作表示。⋯⋯對政府官員的期望當然與議員不同」。　
被問到梁振英以陪審團比喻行會決定，曾鈺成只表示，曾做過行

會成員，但未做過陪審員，故未能作出比較，又說所有比較都不能
「百分百相似，梁先生(梁振英)認為哪方面可類比要由他說明」。他補
充說，近期公眾就發牌的期望，都是期望政府多提出理據讓公眾明
白。
就中聯辦會否回請早前立法會的宴請，曾鈺成表示，曾向中聯辦表

示今年底前時間較好，但目前未接到正式回請，他相信要考慮問題有
不少，包括要遷就雙方的時間。被問到是否遭近日「西環治港」氣氛
影響，曾鈺成表示不希望，並強調不相信中聯辦有意干預香港內部的
事，樂見更多中聯辦與議員的接觸，不相信中聯辦官員可指示到或決
定議員在港事務的投票意向，議員有獨立判斷，不需要擔心。
有報道指，下月2日立法會主席曾鈺成作東宴請各國駐港總領事午

宴，未有邀請菲律賓駐港總領事。曾鈺成回應說，每年都分批宴請各國
使節，下個月宴請名單，是基於名單上使節今年有否到過立法會，或是
否新到任的，例如在下月宴請名單中的美國駐港總領事夏千福，但英國
及菲律賓領事已在今年3月獲邀到立法會。

香港文匯報訊 （記者 鄭治祖) 立法
會主席曾鈺成昨日出席「新界區十大
傑出學生」頒獎禮，與在場多名「傑
出學生」分享對政制發展的看法。曾
鈺成坦言，面對政治現實，普選並不
能保證「有最叻及最好的人當選」，
又指日後要落實立法會普選，需要思
考如何避免地區政治令關乎全局的事
務無法推展。
曾鈺成昨日以「2030香港我作主」

為題與學生對話，一向辯才無礙的曾
鈺成甫開始，就問在場學生「2030年
香港有普選後，管治會否比現在更
好，政府會更符合市民期望」，並指

現時香港政制發展在「最關鍵、亦希望是最後階段」，即是按照《基本法》最終
以普選產生行政長官及立法會。

須防「地區政治」影響全局

曾鈺成說，民主政治優勢是每隔數年給予人民希望，「以普選為基礎的民主政
治，有一個好大優勢，就是它可以每隔幾年予人民一個希望」，但「普選不能保
證有最叻及最好的人當選⋯⋯普選不能保證選出政府制訂最符合人民利益的政
策」，例如堆填區的問題，並指日後落實立法會普選，要考慮如何避免地區政治
令關乎全局的事務不能推展。
被問到現時提名委員會的組成，曾鈺成認為可探討如發揮提委會的作用，包括

如何運作等。就部分人認為提委會應該一些關卡也沒有，曾鈺成說，有關制度不
能設計成「凡反對派成員不得參選，這是無可能」，香港市民也不會支持，但就
反問道：「要釐清（需要提委會的)一些基本觀念，做咩要有一個提名委員會？
點解唔係任何人出來拍心口話『我要選』，就可以做候選人？」
另外，有學生質疑立法會分組點票制度「不公平」，曾鈺成表示，過往很多議

案被否決，並非因為分組點票，部分即使由全體表決，反對票仍多於支持票，學
生應思考箇中原因。

阿
曾
樂
見
中
聯
辦
與
議
員
多
接
觸
曾鈺成：普選不保證最叻者當選

民記內地獻計助港漁業轉型
香港漁業近年面對

轉型問題，來自民建
聯的譚耀宗等港區全

國政協委員在十二屆全國政協第一次會議
上，提案建議內地漁業管理部門提供適當政
策，協助香港漁業界轉型發展。近日農業部
漁業局覆函，表明會針對港澳流動漁船管理
中出現的新情況加強研究，不斷完善政策，
扶持港澳流動漁民。

漁業局允加強研究完善政策

漁業局的覆函稱，港澳流動漁船只要符合
規定，可在南沙漁船整體規模下申領《南沙
專項捕撈許可證》，赴南沙海域生產作業，
並享受內地油價補貼和南沙專用柴油補助，
及涉外損失補貼等扶持政策。
漁業局又解釋，目前根據海洋資源實際情

況，確定全國漁船數量和功率總量，分解下
達各省市，並逐年壓減。由於港澳漁船長期
與內地漁船在同一海域作業，它們享受相應
優惠政策之餘，也受到同樣的管理和限制。
另外，過往在落實港澳流動漁船數量和總功
率控制指標的時候，也曾經提供過政策傾

斜，如果現時再行放寬，對整體漁業管理未
必有利。
對於譚耀宗等委員指出，港澳流動漁船可

以淘汰後更新建造，但受制於功率管理限
制，無法更新成為更大功率的漁船，令不少
漁民難以轉型前往南沙作業，漁業局建議，
港澳流動漁民如需更新建造更大功率的漁

船，可以購買並淘汰其他合法有效的港澳流
動漁船，將兩者的功率合併起來。譚耀宗表
示，香港漁民面對的實際問題未必容易解
決，但會繼續與內地有關部門溝通聯絡，關
注跟進。

民建聯兩會工作跟進系列之三(逢星期一

刊出) 註：標題及小題為編者所加

「佔中」主事者於11月9日在中環皇
后像廣場擺放一座高2.6米的

「和平佔中」大型雕塑，並聲言該大型裝置
會安放於多人聚集的公眾地方。不過，香港
文匯報發現有關的大型雕塑，原來屬於「非
法擺放」：康樂及文化事務署發言人在書面
回覆本報查詢時表示，該署沒有接獲任何團
體申請於11月9日在皇后像廣場內擺放雕塑。

康文署可發口頭警告或執法

他續說，任何人士或團體如欲在康文署轄
下場地放置宣傳物品或舉辦展覽，均須向該
署申請租用場地作非指定用途，申請獲批後
方可進行有關活動，而康文署轄下的遊樂場

地均受香港法例第一三二
章《公眾衛生及市政條例》
附屬法例BC章《遊樂場
地規例》所規管。根據該
條例，任何人在遊樂場地
內如作出擾亂秩序的行為、或在未經許可下
張貼告示或豎立任何構建物。若有違規行
為，該署可考慮發出口頭警告或採取適當執
法行動。

署方已提醒前線人員多留意

發言人指出，事發當天，由於有關團體沒
有向部門提出申請在皇后像廣場擺放雕塑，
故該署公園管理員即時向該團體表明有關雕

塑不可擺放在廣場範圍內，當時該團體表示
明白，於是把雕塑擺放在廣場範圍外，即中
環港鐵K出口外的空地上，據悉有關活動亦
只維持了1個多小時。但經該署詳細查證於
當天拍攝的照片後，發現雕塑最後的擺放地
點雖然位處皇后像廣場範圍外，但仍屬該署
的管轄範圍，故他們已提醒前線人員日後要
多加留意，避免有未經批准的物品或活動在
本署場地內擺放/進行。

「佔中」雕塑霸廣場
本報揭發涉違法

反對派聲稱要爭取「符合國際標準」的「真普選」，鼓吹違

法的「佔領中環」。事實上，「佔中」主事者一直無視法紀：

他們早前將一座涉及「佔中」的大型雕塑放置在中環皇后像

廣場，但香港文匯報記者發現，有關雕塑在擺放於皇后像廣

場前，並未獲得管理場地的康樂文化事務署批准。康文署在

回覆本報查詢時表示，該署已提醒前線人員日後要多加留

意，避免有未經批准的物品或活動在該署場地內擺放/進行。

■香港文匯報記者 鄭治祖

■曾鈺成認為，普選不能保證最叻、最好

者當選。 黃偉邦 攝

■涉及「佔中」的大型雕塑在未獲康文署批准的情況下，竟公

然犯法放置在中環皇后像廣場。 網上圖片

■民建聯積極協助漁業界轉型，圖為今年5月28日香港漁農業拜訪國家海洋局，民建聯全國

人大代表陳勇(左一)及立法會漁農界代表何俊賢(左四)出席。


